

#### Pressemitteilung

Stuttgart, 30.01.2024

#### Filmprojekt – Jüdisches Leben heute

Ein Projekt der KulturRegion Stuttgart für Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Sonderprojektes »Jüdisches Leben in der Region Stuttgart«.

Unter dem Motto »Euer Film im Kino« führt die KulturRegion Stuttgart in den nächsten Monaten ein Filmprojekt mit interessierten Schüler:innen und Jugendlichen der Jahrgangsstufen sieben bis zwölf durch.

In kurzen Filmen, die im September 2024 in ausgewählten Programmkinos der Region einer breiten Öffentlichkeit präsentiert werden, sollen sich die Jugendlichen mit Themen aus dem aktuellen und alltäglichen jüdischen Leben in der Region Stuttgart auseinandersetzen. Inhalte für die Filme könnten zum Beispiel sein: Musik, Sport, religiöses Leben, Feste und Traditionen, Alltagskultur, Schule und Kultur. Die Schüler:innen und Jugendlichen werden dabei von erfahrenen Filmemacher:innen begleitet und bekommen, passend zum gewählten Themengebiet, inhaltliche Unterstützung von jüdischen Personen, Organisationen oder Vereinen.

Beteiligen an dem Projekt können sich Gruppen, die aus mindestens drei Schüler:innen bzw. Jugendlichen bestehen, aber auch Einreichungen von ganzen Gruppen, Klassen, Film-Ags oder Jugendgruppen sind möglich.

Ziel des Projektes, welches in Kooperation mit SCORA (Schools opposing Racism and Antisemitism) und der IRGW (Israelitische Religionsgemeinschaft Württembergs) realisiert wird, ist es, heutiges jüdisches Leben in der Region sichtbar zu machen und Begegnungen mit Jüdinnen und Juden zu ermöglichen.

## Wichtige Informationen auf einen Blick

Anmeldung: kontakt@kulturregion-stuttgart.de

Anmeldeschluss für Schüler:innen: 15. März 2024
Einsendeschluss für die Filme: 19. Juli 2024
Präsentation der Filme: September 2024

Mehr Informationen: <a href="https://www.kulturregion-stuttgart.de/was/juedisches-leben">https://www.kulturregion-stuttgart.de/was/juedisches-leben</a> leben/filmprojekt-juedisches-leben

#### Über das Sonderprojekt »Jüdisches Leben in der Region Stuttgart«

Im Rahmen eines Sonderprojektes befasst sich die KulturRegion Stuttgart zwei Jahre lang mit jüdischem Leben und möchte, gemeinsam mit verschiedenen Akteuren und Communities, zur Sichtbarmachung dessen beitragen. Ziel des Projekts ist es, es nicht bei Erinnerung zu belassen, sondern das aktuelle jüdische Leben in der Region in den Mittelpunkt zu stellen. Eine Vielzahl an Formaten quer durch die künstlerischen Sparten soll neugierig machen, überraschen und eine Brücke bauen zwischen jüdischen und nichtjüdischen Akteur:innen, so dass neue, unbefangene Perspektiven auf die Region Stuttgart und ihre Identität entstehen können. Der Verband Region Stuttgart fördert das Projekt mit finanziellen Mitteln.

#### KulturRegion Stuttgart

Interkommunale Kulturförderung Region Stuttgart e. V. Leuschnerstraße 53 70176 Stuttgart

Telefon 0711 . 221216
Fax 0711 . 221219
kontakt@kulturregion-stuttgart.de
www.kulturregion-stuttgart.de

1. Vorsitzender: Dr. Matthias Knecht Oberbürgermeister Ludwigsburg

Geschäftsführerin: Bettina Pau

Die KulturRegion Stuttgart ist mit der Registernummer 5005 in das Vereinsregister eingetragen.

Bankverbindung
IBAN DE17 6005 0101 0002 5751 00
BIC SOLADEST600
BW Bank Stuttgart

Träger der KulturRegion Stuttgart





# Über uns

Die KulturRegion Stuttgart ist ein Zusammenschluss von 43 Städten und Gemeinden, dem Verband Region Stuttgart und drei Mitgliedsvereinen. Seit 1991 veranstaltet sie groß angelegte interkommunale Kulturprojekte und prägt damit das kulturelle Erscheinungsbild der Region.

### Kontakt:

Maria Ernst Referentin für Kommunikation und Marketing Fon 0711.221218 <u>ernst@kulturregion-stuttgart.de</u>